



ワオ好きのワオ好きによるワオ好きのためのブログ。

みんな同じ顔??

えー、タイトルを読まれた方はお気付きかと思いますが、リンカーンの名言をもじりました。

ただ私がふと使ってみたかったというしょうもない理由ですので、内容とは一切・・・とは言いませんが関係ありません(笑)

今回の飼育員ブログはワオキツネザルの個体識別についてです！！

モンキー館を担当して早3年・・・。

仕事をしているとよく「みんな同じ顔に見える～」や「見分けがつかない～」という声をよく聞きます。

確かに担当し始めたときは私も同じ感想でした。

ですがよく見るとみんな違う顔でとても個性的です！！

早速みてみよう！！



まずご協力いただいたのはこの2頭。

みなさん違いがわかりますか??

え?かわいいということ以外わからない?

まあその気持ちは痛いほどわかりますが、そこはぐっところらえてもっとよく見てみましょう！！



一見同じような顔に見えるワオキツネザルですが、細かく見てみると結構違います。例えば頭の毛の生え際（黄色の矢印）、目の隈取の形（赤の矢印）、眼の色（緑の矢印）、顔の輪郭（青の矢印）など。

今挙げたものでかなり個体識別ができるようになります。

左側の個体はボ口助といいます。生え際は曖昧で、隈取の形はしっかりと上まで突き上げているような形をしています。

眼の色は薄めの黄色で、顔の輪郭はかなりシャープです。写真では少しわかりにくいですが、堀も他の個体と比べると深めで、かみねワオ界の館ひ〇しと呼ばれています（担当者から）。

右側の個体はカンスケといいます。生え際は境界がしっかりとっていて、隈取は少し元気なさげで丸みを帯びた形をしています。

眼の色は少し濃いめの黄色といった感じでしょうか。顔の輪郭は丸みを帯びていて、ボ口助をカッコいい系ワオとしたらカンスケはかわいい系ワオと区別できると思います。

今ので大体どの部分を見ればいいのか分かったかと思います！！

それでは次の個体です！！



さて続いて登場していただいたこの子はミツヒデ（通称みっちゃん）といいます。

明智光秀から取りましたが、麒麟が来るに感化されて名付けたとかそういうのではないのでご安心を（笑）

名前の由来はちょっと長くなるので、気になる方は動物園で是非私を捕まえてください(-_-;))

みっちゃんはかなり塩顔ワオです。正直あまり特徴がありません。

むしろ特徴がないのが特徴（笑）

挙げるとするのならば生え際は曖昧で真ん中に少し切れ込みみたいなのが入っています。

眼の色はかなり薄く、白っぽい。隈取はカンスケよりかは大きめですが、ボ口程突き上げた形ではありません。

他にも個体識別では、顔の傷であったり、体格といった模様以外の要素で見分けたりしています。

さてこれまで3頭の特徴を見てきましたが、最後に集大成として個体識別クイズ！！
次に上げるワオキツネザルは3頭のうちのどの子でしょうか！！



(1)ボロ助 (2)カンスケ (3)みっちゃん

↓
↓
↓
↓
↓
↓

どうでしょうか。

みなさん分かりましたか??

正解は・・・(1)のボロ助でした!!!

なんとも凛々しい顔立ち！！簡単だったかな??

個体識別は長く観察していないとなかなか難しいですが、一度できるとより動物園を楽しむことができると思います！！

特に霊長類のように群れで暮らしていて、社会性のある動物は個体同士の関係性や群れでの位置などがわかって識別できるととてもおもしろいです！！

まずはご自分の好きな動物からでいいので、今回のブログを機に是非挑戦してみてくださいね！！

(いつかマダガスカルで野生のキツネザルを見たい飼育員 染谷)

2021年2月23日

ケンシロウ祝15歳！

ケンシロウ祝15才！

マンドリルのケンシロウ（♂）が2月7日に15才の誕生日をむかえました！チンパンジーのゴウと同じ誕生日です。

毎年来園者の皆様と誕生日をお祝いしていますが、今回は休園中ということもあり職員だけでこじんまりと誕生日会を行いました。



【ハッピーバースデー、ケンシロウ！！ゴウ！！】

誕生日と言えばバースデーケーキ！一緒に暮らすリエル（♀）も食べられるように2つ用意しました。土台はサツマイモとおから、上にはイチゴやブドウをトッピング！おまけにシャインマスカットとスイカも添えてみました。



【豪華なケーキ！初めて丸ごとのスイカを見たケンシロウは興味津々でした】

二人とも食べられるよう離れた場所にケーキを設置、ちゃんと食べてくれるかな？と不安を抱きながら、いざケーキをプレゼントしました。その結果、、、リエルがほぼ食べちゃいました（笑）

ケンシロウはリエルの食べた残りを懸命に拾って食べていました。もしかすると、普段毛づくろいをしてもらっているお礼にケーキをプレゼントしたのかもしれませんが…ケンシロウなりのやさしさですね！



【離れた場所にそれぞれ用意しました】



【それにも関わらず、リエルがたくさんゲット！頬袋がパンパンなのは、そこにケーキとシャインマスカットがあるから…】



【ケンシロウも少しは食べることが出来ました！リエルが落としたフルーツを拾って食べています…。】

ケーキはイマイチ食べれなかったケンシロウですが、丸ごとのスイカは無事ゲットし、ゆったりと食べていました。



【スイカを発見！一度目はポイっと捨ててしまいましたが、その後拾って食べてくれました！】



【丸ごとスイカは思ったより反応がイマイチでした…】

今年はほかほか陽気でとても過ごしやすく、良い誕生日会となりました。

休園中のため皆さんとお祝いできなかったのが悔やまれますが、来年こそは一緒にお祝いで来ることを信じ、マンドリルをはじめ動物たちの健康管理に努めたいと思います。

それではまた会う日まで、ごきげんよう～！

(ケンシロウおめでとう！これからもよろしく！ 飼育員 木村か)

2021年2月9日

10歳になりました！

2月7日にチンパンジーのゴウちゃんが10歳になりました！



ゴウちゃん

カッコいい名前のせいかよく間違えられてしまいますが女の子です。年齢的に子供から大人への成長段階にあたり、イライラしているようなフラストレーションが溜まっているような時期もありましたが、最近では落ち着いてきて少し大人っぽくなってきています。

現在かみね動物園は休園中…毎年沢山のお客様たちと一緒にお祝いをしていたのですが、今年は職員たちのみで行いました。

当日は2月にしてはとても暖かい日で朝から特製ケーキをプレゼント！



(土台にキャベツ、煮たサツマイモ、おから、飾り付けにブドウ、イチゴ、カキ、スイカ、ミカンをつかいました)

いつもはゴヒチお父さんやユウ君が先に運動場に出ているため、誰もいない雰囲気に対し少し不安そうでしたがケーキに向かって急いで走ってきてくれました！



少ない人数でしたが職員たちでハッピーバースデーを歌って楽しい雰囲気を演出！？



大事そうに抱え込んで食べてくれました



お母さんのヨウちゃんが近づいてくると急いで別の場所へ…



口いっぱい頬張り満足気

ゴウちゃんがかみね動物園では19年ぶりに誕生したチンパンジーでした。お母さんが上手に育児できず一時は人工保育になりましたが、1歳の時には一緒に暮らせるようになり群れの一員として成長してきました。



リラックス中のゴウちゃんとお母さんのヨウちゃん

10歳になるまでの間に色々なことがありましたがここまで元気に大きくなってくれて本当に良かった！おめでとう♪

今後もゴウちゃんらしく成長していく姿を皆様も見守って頂けたら嬉しいです。



マツコちゃんとも仲良しです

(ゴウが生後2か月の時にかみね動物園に採用され一緒に成長してきた飼育員 おおぐり)

2021年2月9日